

Hay periódicos extranjeros que, mezclando la ignorancia con la defensa de sus intereses geopolíticos, deforman la realidad con la mano en la cintura.

Lean, si no, ciertos editoriales que se producen en Washington, Nueva York, Madrid o Londres.



Eludió Fox en su Informe dar las últimas cifras sobre pobreza

■ Entregó datos de la encuesta de 2004 del INEGI, pero Sedeso ya tiene la actualizada

ALMA MUÑOZ ■ 21

Solicita Pemex aumento de 30% en su presupuesto del próximo año

■ Pide 14 mil mdd para exploración y producción

ISRAEL RODRIGUEZ, ENVIADO ■ 28

Pugnas en varios estados de EU por el vacío en la reforma migratoria

■ Los políticos aprovechan el tema como arma electoral; se preparan nuevas movilizaciones

DAVID BROOKS, CORRESPONSAL ■ 24

opinión

Informados

LEÓN BENDESKY

35

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 4

MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 30

CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ 46

opinión

GONZALO MARTÍNEZ CORBALÁ 26

IVÁN RESTREPO 26

JAVIER OLIVA POSADA 27

GUSTAVO IRUEGAS 27

JOSÉ CUELI 54

HERMANN BELLINGHAUSEN 4a

Va contra viento y marea la secundaria 207

Con 28 alumnos excluidos de "todos lados", mantiene, pese a amenazas, su rechazo a la RES

■ KARINA AVILES

Enclavada en una zona de clase media *bien*, en Azcapotzalco, en la secundaria 207, turno vespertino, no tienen necesidad de pasar lista, ninguno pierde su tiempo porque nunca se hacen filas y la comunicación siempre se da por trato directo, ya que ni secretaria hay. Aquí, adentro, en una instalación de más de mil metros cuadrados, los jóvenes dicen que aumenta aquella sensación de niño de ver las cosas más grandes de lo que son y sentirse más chiquito de lo que se es. En la *secu* hay 28 alumnos, todos rechazados de otras escuelas, de sus casas, de la sociedad, excluidos de "todos lados".

Pero esta "pequeña escuela", por su matrícula, que no por sus espacios —baste decir que tiene capacidad para 600 estudiantes y sólo están ocupados tres de los 15 salones—, se ha caracterizado, según sus profesores, por ser rebelde o más bien por no agacharse

frente a los "caprichos de la autoridad". Así que la última decisión fue no aplicar la Reforma de Educación Secundaria (RES), medida que la Secretaría de Educación Pública (SEP) ya les empezó a cobrar con "amenazas".

Aun así, convencido de que aplicar la reforma sería ocasionar un daño más a estos adolescentes, el director, Mario Alberto Leyva Galicia dice que quizá es la única de las 670 secundarias generales en la capital del país que "oficialmente" —porque muchas lo hacen también *de facto*— no aplica la RES.

De tal manera que el personal de la escuela —que entre todos llega a 20 personas, incluidos el director y un trabajador— envió un escrito al coordinador sectorial de escuelas secundarias, Joel Cortés Valadez, en el que le dice: "Nosotros, desde esta

pequeña escuela, no nos haremos cómplices de lo que el gobierno que usted representa está cometiendo contra la población adolescente de nuestra ciudad. Nos oponemos, terminantemente, a que la secundaria 207, turno vespertino, participe de este crimen en contra de la educación pública, y sostendremos esta posición fortalecidos moralmente por nuestra comunidad escolar".

Para esta escuela la historia de lucha ha sido larga. En 1990 llegó el orden de la SEP de cerrarla bajo el argumento de no contar con la matrícula suficiente; sin embargo, no se puede soslayar que en aquellos años, a finales de los ochentas, se registró una de las más fuertes movilizaciones del magisterio independiente en reclamo de la democracia sindical y del ciento por ciento de aumento salarial, en

la que esta secundaria tuvo una importante participación.

Por cuatro años sus puertas se mantuvieron cerradas y en 1995 reabrió como secundaria. Desde entonces hasta la fecha, lamenta su director, la 207 atiende de 30 a 40 alumnos como máximo.

Ubicada en la calle Hacienda de Clavería, sin número, en la colonia Prados del Rosario, lo único que se oye, desde el zaguán de entrada, son los murmullos del viento que recorre sus solitarias canchas de basquet y fútbol. Las sombras de los árboles, a punto de retirarse el sol, son las únicas que se mueven en el patio escolar, mientras que un intenso vacío se apropia de los corredores, las aulas y los talleres que se dispersan en tres edificios de dos pisos cada uno.

A PAGINA 50



La secundaria 207, turno vespertino, ubicada en la colonia Prados del Rosario, en Azcapotzalco, tiene una larga lucha contra imposiciones de autoridades educativas. Debido a su baja matrícula, los alumnos no pasan lista, no hacen filas y su comunicación siempre se da por trato directo con encargados del plantel. En la imagen, los estudiantes toman clase de computación ■ Roberto García Ortiz